

DIARIO DE



BARCELONA,

Del Lunes 26 de

Setiembre de 1808.

Santos Cipriano y Justina, Mártires. = Las Quarenta Horas están en la Iglesia del Palao : se reserva á las seis.

Afecciones astronómicas de mañana.

Sale el sol á las 6 h. 3 m. ; y se pone á las 5 h. 57 m. Su declinacion es de 1 g. 39 m. 25 s. Sur. Debe señalar el reloz al medio dia verdadero las 11 h. 50 m. 57 s. Sale la luna á la 1 h. 38 m. de la tarde misma : pasa por el meridiano á las 6 h. 46 m. de la misma ; y se pone á las 11 h. 57 m. de la noche. Y es el 8 de ella.

Ayer fué quarto creciente á las 11 h. 5 m. de la noche.

Dia	Termómetro.	Barómetro.	Vientos y Atmósfera.
24 á las 11 de la noc.	15 grad. 8	27 p. 10 l. 5	N.E. F. v. cub. r. t. llu.
25 á las 6 de la mañ.	16 4	27 10 5	E. cubierto lluvia.
25 á las 2 de la tard.	17 5	27 11 8	S. nubes.

Modo de lavar las materias propias para pulir los metales y el vidrio.

El esmeril molido , y el estaño calcinado , son las principales materias que sirven para pulir el vidrio y los metales : pero como en el estado en que se compran contienen partes groseras , que arañan , ó que retardan , y aun impiden la perfeccion de la obra ; por eso es necesario depurarlas antes de servirse de ellas ; y esto se puede conseguir lavandolas del modo siguiente.

Echese el polvo de esmeril , ó la cal de estaño en una vasija limpia , con bastante agua de la mas pura que pueda hallarse , y agitese bien el todo por algunos minutos : dexese reposar esta agua enturbiada por un corto rato , para dar lugar á que se precipiten las

las partes mas groseras y pesadas , y luego inclínese la vasija con mucho tiento , y pásese á otra una tercera parte , ó la mitad de esta misma agua. Hecho esto , vuélvase á echar nueva agua en la primera vasija , y remuévase como se hizo al principio ; despues de lo que se la dexará reposar como un minuto , decantandose luego hasta la tercera parte de ella , la que se juntará á la que antes se decantó.

Contínuese lavando de este modo con nuevas aguas lo que quedare en la primera vasija , hasta que ya no se enturvie el agua, ó hasta que enturbiandose se clarifique muy prontamente , porque esto será señal de que ya no contiene mas que partes groseras y muy pesadas , las que es necesario volver á moler para limpiarlas despues. Al cabo de algunas horas de reposo ya se hallarán claras las aguas que se sacaron de la primera vasija , y habrán depositado en el fondo de la que ocuparen un polvo muy fino , y de un grano muy igual , para podersele emplear en este estado. Sin embargo todavia se podrá tener este polvo de dos clases por medio de un segundo lavado practicado como el primero , pero sin dexar reposar mas que por medio minuto ó algo ménos , la porcion de agua turbia que se decantare de cada vez.

Concluido ya el lavado , tapense las vasijas , y dese tiempo al polvo para que se precipite al fondo , lo que se reconocerá estar hecho por la claridad y transparencia del agua. Entonces se decantará esta con el mayor tiento que sea posible , y el polvo residuo se pondrá á secar al sol , ó de otro qualquier modo , pero tomando siempre las medidas necesarias para impedir que se mezcle con el alguna suciedad ú otra materia extraña.

Quando el pulimento que quiera darse al vidrio ó al metal , ha de ser tan extremadamente fino , como el que se da á los espejos de telescopios , ó á los objetivos y oculares de los anteojos de larga vista , ó de los microscopios , tienen todavia cuidado los artistas hábiles de moler sobre un pedazo de luna de espejo , y con moleta de vidrio , y algunas gotas de agua bien pura , la porcion de esmeril lavado que quieren emplear , entendiendose lo mismo con la cal de estaño , y esta porcion la dexan secar sobre el mismo pedazo de luna de espejo en que la han molido , cubriendola con un pliego de papel sostenido á una ó dos pulgadas de altura.

Lo que acaba de explicarse en quanto al esmeril , y á la cal de estaño , puede practicarse tambien con todas las materias que sirven para el mismo efecto , quando se quiera tenerlas en polvo muy fino , y de un grano igual : tales son el trípoli , la potea

roxa , y la *pedra podrida*. Por esta se entiende una especie de ocre despojado de su parte grasienta , y tan desmenuzable que con facilidad se reduce á un polvo muy sutil. La que se trae de Inglaterra está muy bien preparada , y de ella se hace uso para pulir el cobre. Tenemos mucha abundancia de esta materia en España , pero sin mucho uso , como sucede tambien con otras de que abunda la Peninsula.

NOTICIAS PARTICULARES DE BARCELONA.

AVISOS.

El General en Xefe previene á todas las personas que tengan reclamaciones que hacer sobre las contribuciones , que cesen y se abstengan de dirigirlas , porque ni debe ni puede baxo ningun pretexto interponer su autoridad á recursos de esta naturaleza , los que deben presentarse á la Junta.

Por el General en Xefe , el Xefe del Estado Mayor general = PORTE.

Mañana , dia 27 , se cerrará la Rifa extraordinaria , que para el sustento de los Pobres de la Real Casa de Caridad se ofreció al Público con papel de 25 del próximo pasado Agosto , á medio duro por cédula. A tenor del mismo aviso se aplicará á los subscriptores la mitad de su total producto , deducidos gastos , en esta forma: $\frac{2}{3}$ de dicho total para la primera suerte , y $\frac{1}{3}$ para cada una de las quatro siguientes. Corazones benéficos , que en la conservacion y alivio de vuestros semejantes os habeis siempre mostrado dignos discípulos de Jesu-Christo : vosotros que en el amor de Dios y del próximo reconocéis el compendio de nuestra santa y heroica Religion ; ved estos Pobres vuestros hermanos , y oid los clamores con que os suplican querais conservarles el asilo y sustento que logran en la Real Casa de Caridad!

El Comisario de Contribuciones del Ejército , deseando evitar á los contribuyentes las sensibles resultas que podrian seguir al retardo de sus pagos , les previene que debiéndose conformar á las órdenes expresas que ha recibido del señor General en Xefe , se verá en la precision de ponerlas en execucion. El soldado á discrecion que les será enviado , servirá por la primera intimacion , y si á los dos dias despues no han comparecido á satisfacer , entónces se verá obligado á dar parte , y ademas de la multa del otro

tanto de la tasa á que habrán incurrido , serán conducidos á Monjaich en donde permanecerán hasta el entero pago.

En la noche del 23 al 24 un accidente desgraciado ha encendido algunos caxones de pólvora en la hermita de San Pedro Mártir; 9 hombres han sido víctimas de su explosion , otros 15 heridos , y el texado en parte asolado ; pocos dias bastarán para repararlo ; pero los atrincheramientos de este puesto interesante no han recibido el menor daño , y se hallan en muy buen estado.

Hoy , á las doce, en el Salon del Real Palacio , á puerta abierta, se executará el sorteo de la Rifa , que á beneficio de la Real Casa de Caridad se ofreció al Público con papel de 19 del corriente.

Aviso.

Se necesita de un mancebo boticario , aunque sea principiante, para una botica de la presente ciudad : el que pretenda este empleo, podrá acudir al señor Joseph Roca, vidriero , que vive en la calle dels Archs , inmediata á la plaza Nueva , quien le dará razon de la casa.

Pérdida.

El dia 23 del que rige al anocheecer , se perdió un Sombrero elástico guarnecido de una cinta, frente á la Aduana : se gratificará á quien lo devuelva en la calle de los Templarios, casa número 6 , quarto segundo.

Hallazgo.

El que haya perdido un Canario , acuda al hermano Jacinto de Jesus Maria , en el convento de

Santa Mónica , quien dándole las señas lo devolverá.

Nodrizas.

De las buenas circunstancias de una nodriza jóven , que tiene la leche de dos meses , informará D. Juan Bautista Foix , cirujano , que vive en casa del maestro de coches de la Puerta del Angel , frente á la del señor Sabastida.

De una nodriza de edad de 25 años y leche de 15 dias , se dará razon en casa del sombrerero de la calle de Escudellers , que tiene por muestra un Sombrero encarnado.

Isabel Gual , natural de Vila-major , busca criatura para criar en casa de los padres de la criatura : su edad 33 años , y su leche de 14 meses : darán informes en casa de Segismundo Mir é Hijo, fabricantes de indianas , calle del Olmo.

CON REAL PRIVILEGIO EXCLUSIVO.

En la Imprenta del Diario, calle de la Palma de San Justo, núm. 39.